

---

**2024**

**INFORME DE IMPACTO  
FUNDACIÓN UN NUEVO  
COMIENZO - MINISTERIO  
CARCELARIO**



UN NUEVO COMIENZO

# ÍNDICE

**01.** ¿Quiénes somos?

**02.** Nuestra historia

**03.** Nuestro impacto

**04.** Nuestros programas

**05.** Agradecimientos



# ¿QUIÉNES SOMOS?

**La fundación Un Nuevo Comienzo** tiene como propósito consolidar un modelo de atención integral a las Personas Privadas de la Libertad que provee oportunidades y habilidades para su reinserción en la sociedad como sujetos productivos, gestores de cambio e impacto en sus familias y comunidades.

Nuestra misión es acompañar a las Personas Privadas de la Libertad en el proceso de convertirse en gestores de cambio de su entorno por medio de un modelo carcelario integral de comunidades terapéuticas con programas a nivel espiritual, psicosocial y productivo.

Vemos a las Personas Privadas de Libertad como hombres y mujeres gestores de cambio en la sociedad, viviendo una vida digna, productiva, y con familias estables.



# NUESTRA HISTORIA



UN NUEVO COMIENZO

Desde nuestros inicios nos hemos dedicado a contribuir al bienestar de la población privada de la libertad, es por esta razón, que desde **el año 2016** comenzamos esta aventura transformadora.



En ese entonces pertenecíamos a Juntos Podemos, una red de apoyo con la que desarrollamos talleres de arte y pintura, club de lectura, estudios bíblicos, clases de tejido y arte terapia con diferentes grupos de mujeres del Buen Pastor.



A lo largo de estos años, hemos donado kits de aseo y refrigerios en los Centros Penitenciarios de Reclusión como El Buen Pastor, La Picota y La Modelo en la ciudad de Bogotá.



También hemos participado de las actividades culturales y recreativas, una de ellas fue el concierto de Alex Campos “Jesús es Perdón y Reconciliación”, un espacio que brindó alegría y bienestar gracias a la música.



**En el año 2019**, logramos un trabajo colaborativo entre las redes de apoyo para la creación de la Comunidad Terapéutica del Centro de Reclusión El Buen Pastor. proporcionamos la locación y los elementos necesarios para que las mujeres iniciaran un proceso de rehabilitación frente a los problemas de adicción. Este esfuerzo en conjunto reflejó nuestro compromiso a la resocialización de las mujeres privadas de la libertad.



**En 2020** continuamos con nuestros talleres con el grupo de "Excepcionales" en El Buen Pastor (mujeres mayores, población LGBTQ+ y personas migrantes), ofreciendo espacios inclusivos y transformadores que permitieron canalizar su tiempo libre.



**En el 2021** iniciamos y concluimos el aula virtual para la Comunidad Terapéutica del Municipio de San Gil, en el departamento de Santander, para poder dictar diferentes talleres virtuales enfocados a la construcción de valores.



También apoyamos al centro de reclusión del municipio de Guaduas con la adecuación y la entrega de materiales para la puesta en marcha de la Comunidad Terapéutica para varones.



**En el 2022** nació la Fundación Un Nuevo Comienzo Ministerio Carcelario. Gracias al trabajo colaborativo con las personas privadas de la libertad y el cuerpo de guardia y custodia diseñamos nuestra estrategia institucional, directriz que guía nuestras acciones para beneficio de la población privada de la libertad.



A finales de ese mismo año con la red de apoyo Caminos Cruzados en el Centro de Reclusión de Mujeres en Bogotá y con la colaboración de Kenjy Yokoy, llevamos a cabo una conferencia a 350 internas. Esta misma actividad se extendió a la Comunidad Terapéutica para 60 mujeres.



**En el año 2023** recibimos un reconocimiento del Instituto Nacional Penitenciario y Carcelario (INPEC) por parte del área de relaciones internacionales y de la Dirección General por nuestro compromiso en promover el enfoque humanista y restaurativo en los centros de reclusión.



Con el fin de articular e impulsar una red colaborativa entre distintos actores, iniciamos nuestro programa "Tejiendo Esperanzas". En este espacio, lideramos el primer taller dirigido a fortalecer nuestras acciones y las de nuestros socios para mejorar el modelo de atención.



# NUESTRO IMPACTO

**+3.979**

**Personas privadas de la libertad beneficiadas de nuestros talleres**

**29**

**Participantes del Cuerpo de guardia beneficiados de nuestros talleres**

**1.350**

**Personas privadas de la libertad asistieron a eventos culturales**

**480**

**Personas privadas de la libertad beneficiadas con adecuaciones**

**18.385**

**Kits de aseo entregados**

**34.157**

**Refrigerios entregados**



# NUESTROS PROGRAMAS

Buscamos desarrollar programas innovadores que contribuyan y garanticen el bienestar de la Población Privada de la Libertad, generando un impacto significativo en la resocialización y reducción de la reincidencia delictiva.



UN NUEVO COMIENZO

# PROGRAMA EDUCANDO PARA EL CAMBIO

Construimos habilidades en las personas privadas de la libertad para contribuir a su reintegración a la sociedad, a través de espacios formativos integrales e inclusivos.

## Mujeres en Libertad

**50 mujeres** privadas de la libertad participan de los talleres de arte terapia y lecto escritura.

## Proyecto Bilingüismo

**30 personas privados de la libertad** han recibido clases de inglés en la Comunidad Terapéutica de Bucaramanga.

## Tiempo con Dios

En alianza con Iglesia la Casa, **150 personas privadas de la libertad** en la Comunidad Terapéutica de Bucaramanga, se han beneficiado de la enseñanza en valores espirituales, mediante la lectura diaria del devocional.

## Rincones de Esperanza

**1.900 libros** fueron entregados para la Comunidad Terapéutica en la Carcel La Modelo.



# PROGRAMA TEJIENDO ESPERANZAS

Consolidamos alianzas para amplificar nuestras acciones y las de nuestros socios, fortaleciendo nuestras capacidades institucionales para mejorar el modelo de atención a las Personas Privadas de la Libertad.

## Taller “Juntos Podemos” y “Tejiendo Esperanzas”

**Más de 40 participantes** pertenecientes a fundaciones, organizaciones y el INPEC son parte de nuestra red de aliados, la cual tiene como propósito fortalecer las capacidades institucionales.

## Taller de Liderazgo

En alianza con la Fundación Red Liderazgo para la Transformación de Comunidades se llevó a cabo el taller de liderazgo para **14 participantes** pertenecientes al cuerpo de guardia y custodia del INPEC.

## Keneth Copeland

En alianza con Keneth Copeland y la ONG Vida Eterna, **406 personas** entre ellos privados de la libertad, guardias y funcionarios de la carcel La Modelo se beneficiaron de un espacio espiritual y de reflexión. Entregamos **500 libros** para todos ellos.



# PROGRAMA CONSTRUYENDO SUEÑOS

Hemos llevado a cabo talleres y conferencias en alianza con otros actores para preparar a la población en su regreso a la libertad.

## **Taller Maxwell Leadership - “Cambia tu mundo” y “propósito de vida”**

### **150 personas privadas de la libertad**

pertenecientes a la Comunidad Terapéutica de Bucaramanga participaron de estos talleres brindados por Maxwell Leadership.

## **Iniciativa Global de la Juventud**

### **419 personas privadas de la libertad,**

pertenecientes a las Comunidades Terapéuticas de Girón, Bucaramanga, San Gil, Acacias, El Buen Pastor y La Picota en Bogotá, recibieron este taller.

## **Conferencia Kenji Yokoi 2022**

**350 mujeres privadas de la libertad** del Centro de reclusión El Buen Pastor y **60 mujeres** pertenecientes a la Comunidad Terapéutica, asistieron como invitadas principales a esta conferencia.



# PROGRAMA UNIDOS POR LA JUSTICIA

Abogamos por la igualdad de derechos para las Personas Privadas de la Libertad, trabajando por reducir las desigualdades y la discriminación que enfrentan.

Buscamos realizar campañas para concientizar y sensibilizar a la sociedad acerca de la dignidad y la inclusión de las personas privadas de la libertad, y promovemos el acceso equitativo a servicios básicos para garantizar su bienestar.

## **Donaciones solidarias**

**Más de 52.542 donaciones solidarias** en kits de aseo, toallas higiénicas, refrigerios.

## **Apoyo en adecuaciones**

Estamos apoyando la adecuación de la biblioteca en la cárcel la modelo con la donación de libros.



# AGRADECIMIENTOS

Queremos expresar nuestro más sincero agradecimiento por el apoyo invaluable que han brindado a nuestra Fundación Un Nuevo Comienzo, el cuerpo de guardia y custodia, y los funcionarios del Instituto Nacional Penitenciario y Carcelario (INPEC). Gracias por permitirnos poder realizar las distintas actividades e iniciativas dentro de los centros penitenciarios.

Su colaboración ha sido fundamental para alcanzar nuestros objetivos y hacer una diferencia en la vida de las personas privadas de la libertad.

Esperamos seguir contando con su maravilloso apoyo a nuestra causa para seguir trabajando de la mano con ustedes y otros actores por el bienestar y la dignidad de la población privada de la libertad.

**Claudia Torrente Bayona**  
**Directora de la Fundación Un Nuevo Comienzo**





UN NUEVO COMIENZO



[info@fundacionnuevocomienzo.org](mailto:info@fundacionnuevocomienzo.org)



[@nuevocomienzoorg](https://www.instagram.com/nuevocomienzoorg)